

El mercado asegurador mexicano es uno de los más sólidos en liquidez, solvencia y desempeño operativo en AL: Eduardo Recinos

Entrevista con Eduardo Recinos, director senior de Fitch Ratings, en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea a nuestro último entrevistado de la noche, él es Eduardo Recinos, director senior de Fitch Ratings. Hola, ¿cómo estás Eduardo?

EDUARDO RECINOS: Muy bien, gracias. Mucho gusto de estar en su programa.

ALICIA SALGADO: Hoy emitieron un reporte especial sobre la industria del seguro en México. Aparte de baja la penetración, ¿qué más nos puedes decir? Las empresas están sólidas ¿no?

EDUARDO RECINOS: Sí, muy sólidas. Nosotros en la calificadora de riesgo obviamente evaluamos la solvencia financiera de las entidades aseguradoras y reaseguradoras y nuestra evaluación y análisis han determinado que el mercado asegurador mexicano, aparte de ser el segundo más grande en términos de primas suscritas de toda la región latinoamericana, es uno de los más sólidos en términos de liquidez, de solvencia, de desempeño operativo. Y en esto último es donde vemos una mayor fortaleza en el mercado asegurador mexicano.

Al nosotros hacer comparaciones con mercados grandes de la región latinoamericana, efectivamente vemos que México compara muy favorablemente en términos de su principal costo operativo que es la siniestralidad y en cuanto a eficiencia operativa también.

ALICIA SALGADO: Ahora, la eficiencia operativa es fundamental en las empresas de seguros, pero en este cambio o en esta transformación que ha tenido la regulación para dotarles de mayor solvencia, pues algunas aseguradoras han enfrentado desafíos importantes de constitución de reservas. Pero en nuestro país la baja penetración del seguro es un tema ¿no?

EDUARDO RECINOS: Sí, ese es uno de los aspectos que de hecho destacamos de nuestro informe, es una de las penetraciones más bajas de toda Latinoamérica, inclusive más baja que la de mercados pequeños centroamericanos. La penetración del seguro en relación al Producto Interior Bruto se encuentra en 1.8 por ciento en estos momentos, sin embargo en nuestro informe destacamos que sostenidamente ha venido aumentando la penetración del seguro.

ALICIA SALGADO: Tenemos en México un número de aseguradoras muy relevante y podríamos decir que prácticamente participan las mismas aseguradoras que en países tan avanzados o maduros en términos de seguro como Estados Unidos, Francia, Reino Unido, y es ahí donde el cuestionamiento es relevante porque nosotros carecemos a veces de incentivos regulatorios para que penetre más el seguro ¿no?

EDUARDO RECINOS: Sí. Nosotros en Fitch vemos que una de las razones por las cuales la penetración de seguros es tan baja en México, en adición al menor ingreso per cápita y los retos de la desigualdad en la distribución de la riqueza y los ingresos de México, vemos que la baja penetración se explica en gran medida por la falta de una cultura de compra de seguros entre la población mexicana, la cantidad relativamente pequeña de corredores de seguros en el país y además el limitado nivel de bancarización en el país, que representa alrededor del 25 por ciento del PIB versus otros mercados europeos en donde el nivel de bancarización es muchísimo mayor, inclusive de Latinoamérica.

ALICIA SALGADO: Digo, el ingreso per cápita cuenta, porque si primero tienes que comer y después tienes que comprar un seguro, pues ponderas ¿no? Ahora, ¿cómo explicas la solvencia de la industria?

EDUARDO RECINOS: Pues en estos momentos nosotros vemos que los márgenes de solvencia ocupados por los requerimientos de márgenes de solvencia ocupados por los reguladores, por la Comisión, son como muy básicos, digamos, en el sentido de que ocupa ciertos coeficientes requeridos en donde incorpora los riesgos operativos de las compañías de seguros.

Sin embargo, no incorpora otra serie de riesgos que vendrían siendo parámetros más modernos a la hora de incorporarlos, según cálculo de margen de solvencia. Y precisamente eso es lo que persigue la nueva regulación que recién se ha aprobado por el Senado y que está muy inspirada en los métodos de margen de solvencia de Europa que se piensan implementar a partir de 2014, en cuanto a que no sólo va a recoger el riesgo operativo, es decir, los principales costos que son la siniestralidad histórica o las reservas, sino que va a incorporar otros riesgos como los riesgos de operación en sentido de reaseguro, de riesgo de crédito, riesgo de inversión, riesgo de liquidez, y entonces sentimos que va a incorporar ...

ALICIA SALGADO: Va por buen camino, vamos.

EDUARDO RECINOS: Sí, parámetros más estrictos.

ALICIA SALGADO: Pues muchísimas gracias por esta plática, Eduardo Recinos, director senior de Fitch Ratings, sobre este reporte especial de la industria del seguro en México. Gracias.

EDUARDO RECINOS: Con mucho gusto.

ALICIA SALGADO: Hasta luego.

EDUARDO RECINOS: Hasta luego.